

Ce qu'il reste après l'oubli

Jean-Claude Carrière

Plon

Le cercle des menteurs

Joli conte de sagesse / Tradition juive ashkénaze

Thème

Ce qui subsiste de la tradition malgré l'oubli

Résumé

Une cérémonie religieuse particulière à une communauté juive et qui se célèbre dans la forêt tous les trente ans, en présence d'un rabbin et de quelques fidèles. Trente ans plus tard, la tradition est encore vivace, mais après la mort du rabbin et de presque tous les fidèles, le lieu précis est devenu incertain. Trente ans après, c'est le rite qui devient approximatif. Trente ans plus tard encore, les rabbins et les fidèles s'étaient succédés. Personne ne pouvait dire le jour ni l'endroit ni le déroulement exacts de la cérémonie. Les fidèles sont découragés. Seul le rabbin trouve une raison d'être satisfait car ils pourront toujours raconter l'histoire.

Public

Adultes